

ほけんだより 12月号

2021年12月発行
(福) 京都基督教福祉会
桂保育園 あさがお保育室
桂ぶどうの木こども園
月見ヶ丘こどもの家

子どもは風邪をひきやすいですが、ひきはじめに無理をすればこじらせるもとになり、治りかけのときに無理をするとぶり返す原因になります。早めに休ませて、しっかり治すことが大事です。
窓を閉め切って暖房をしていると、部屋の空気はどんどん汚れて乾燥し、風邪やインフルエンザなどのウイルスも浮遊しやすくなります。1時間に1回は窓を開け、新鮮な空気を取り入れるようにしましょう。

感染症の季節を乗り切りましょう！

こんなときは、おうちで様子を見ましょう

インフルエンザやRSウイルス感染症、ウイルス性胃腸炎などの感染症が流行しやすい季節になりました。小さなお子さんほど、感染症にかかると進行が早く、重症化するおそれがあります。体調不良のサインがあつたら、早めに休ませたほうが早く回復します。無理せず、ご家庭でゆっくり過ごして様子を見てあげてください。

前日から……



24時間以内に

- ① 下痢を繰り返す
- ② おう吐が何回かあった
- ③ 38度以上の熱が出た
- ④ 解熱剤を飲んだ
- ⑤ けいれんを止める薬を使った

どれか1つでも当時はまる場合は、症状が治まったかどうかを見極めたり、体力を回復させたりするためにも様子を見ましょう。

夜間に

- ⑥ せきが出たり、ゼイゼイしたりして、あまり寝られなかつた

薬の働きで症状が抑えられているときに無理をすると、ぶり返す危険があります。
熱が出ていても、睡眠不足やせきは体力をうばいます。

朝に……

- ① 体温が37.5度以上
- ② 平熱より1度高い

朝食を食べたら

- ③ 吐いた ④ 下痢した

朝は、通常なら体温が低めです。37.5度を超えていたり、もしくは平熱より1度高いときは、日中に熱が上がる危険があります。



小さな子どもは、体調をうまく伝えられません。「いつもどがう」サインを見逃さないようにしましょう。気になることがあるときは、朝、登園時に、職員にご相談ください。

ちょっとした変化も見逃さないで

- 目やにがいつもよりひどい
- 皮膚にポツポツがある
- 元気がない、きげんが悪い
- 顔色が悪い、くまができる



この感染症の季節を乗り越えるための『ホームケア』をいくつか紹介しておきますね！

熱があるときのホームケア

Point 1 手を触ってふとんを調節

熱があるのに手足が冷たいときは、熱がまだ上がりきっていないサイン。寒気を感じやすいのでふとんをしっかりかけて温めます。逆に、手足がボコボコしているときは、ふとんを減らして汗をかかせないようにしましょう。

Point 2 汗をかかせない、汗を取り除く

汗をかくと体から水分が出ていくため脱水の原因になります。汗をかいていたら薄着にしましょう。汗をそのままにしておくと、あせもやかゆみのもとに。熱が高く、おふろに入る元気がないときは温かいタオルでふいてあげましょう。お風呂に入れるなら、湯冷めしないよう部屋を温めておき、ぬるめのお湯やシャワーでサッと洗ってあげましょう。



Point 3 おでこは冷やさなくともOK

熱があるときにおでこを冷やすと気持ちよいですが、熱を下げる効果はそれほどありません。赤ちゃんは冷感シートやぬらしたタオルによる窒息の危険があるので、避けたほうがよいでしょう。熱を下げるには、首のわき、わきの下、足のつけ根など、太い血管の走っているところを冷やしてあげるのが効果的です。

解熱剤、正しく使って

どんなときに使う？

熱で寝つけない、飲んだり食べたりできないときに飲ませましょう。

ただ単に熱があるからと飲ませるのではなく、「睡眠をとって体力を回復させるため」「水分をとって脱水を防ぐため」など、必要なときに使いましょう。



風邪で高い熱が出ると心配になるものですが、発熱はからだが病原体と戦うための生理的な反応です。熱を下げることで治りが早くなるわけではありません。

熱が下がれば大丈夫？

効果が切れたらまた熱が上がります。解熱の判断は24時間以上熱が出ないときです。

解熱剤の効果で熱が下がるのは5~6時間ほどで、効果が切れたらまた熱が上がることがほとんどです。引き続き様子を見て、静かに過ごさせましょう。解熱剤で熱を下げて無理をさせると、かえって病気が長引くおそれがあります。



せきで眠れないときは……

せきが続くと体力を奪います。呼吸が楽になるようにケアしてあげましょう。

1 体を起こして

横になるとせきがひどくなるときは、縦にだっこしてあげましょう。呼吸が楽になります。



2 部屋を加湿して

空気が乾燥していると鼻やのどの粘膜に負担がかかります。寝室にも加湿器を置いて、のどを守りましょう。

3 ゆっくり休ませて

大人は熱がなければ大丈夫と思いがちですが、小さなお子さんは、せきでも体力を奪われます。早く休んだほうが早く治るので、ゆっくり過ごさせてあげましょう。



※2歳以下、特に赤ちゃんにはマスクをつけないで。